

心〰不思議な力〰

藤村順子

人間はどこへ行こうとしてるのだろう……。日本は何を目指しているのだろう……。

3・11で大きな地震に、津波に襲われて、さらに原発の事故で放射能の危険にさらされて、二年が過ぎ、何もなかったようなニュースの番組が流れる。

本当に知らなければならぬ事は、夜中のみんなが寝ている時間に放送されている。

東北の人達の中には3・11の事を忘れられて行く事に不安を感じている人もいる。阪神淡路大震災が起きてても、日本はあまり変わらなかった。

大きな災害が起こる時、人間が今まで歩いて来た道を問われているような気がしてならない……。

経済優先で走って来た日本、今又、NO1を目指しているようだが、アメリカのようになるのが日本の姿なのか。

五十代、六十代、七十代になってもつまらない憎しみ、お金で人を殺す。親が我が子を殺し、子が親を殺す。

「人間より動物の方が偉いんだよ。」と故立川談志師匠が語っていた。
夜中のショッピングセンターのダンボール置場で仔猫を産んだ母猫は、人の押し寄せてきた店から仔猫を一匹づつ安全な場所に移す。最後の一匹まで見捨てる事ない……。

私は市の運営する適応指導教室、この名称もなんだかなと思うのだが、不登校の小学生、中学生の子どもが通う教室だ。小学校の相談室でも働かさせていただいたが、少数派の子どもには予算をかけない。

「学校へ行くのは当たり前」先生達、親達も思い込んでいる。
本当にそうなんだろうか……。

たいがい、学校へ行けないのは子どもの問題、親の問題、学校に問題は問いかねられない。

「休んでもいいんだよ」と大人が子どもに言ってあげたら子どもはどれだけ救われるだろう。休む事は負けではないと……。

いじめを受けた子ども、理不尽な事から避難してもいい、と知っていたら、それは負ける事ではないと教えてあげていたら、どれだけの子どもが救われていた事だろう。

学校が全てではない、行けない事が人生が×になるのではなく、色々な生き方がある。

「みんな仲良く、元気で、明るい子」どこの教室にもみんなが見える黒板の上に貼られている。

いじめられたり、仲間はずれにされている子には細心の注意は必要だと思う。

だけど、ひとりがいいという子がいるだろう。色んな子がいて、それをお互い認める事を考えさせるのが教育なのではないのだろうか。小学校の相談室に相談員として勤務していた事があるが、一年生の給食の時間、一人の男の子に、三十代位の女の先生が「お前、何日ナプキン忘れてるんだよ。何回言えばわかるんだよ。どうしようもないな……」と叱る所を見た。ナプキン忘れても給食は食べられるだろう……。

道徳の時間を増すのも結構だけれど、その前に考える事があるような気がしてならない。先生達、大人がいがみ合っていて、子どもに仲良くしろというのも無理があり、大人が人生を楽しく生きている姿を見せていないのに夢を持つというのも無理がある。

原発の問題、まだ何も終わっていないのに、経済のために動かそうとしている。

核のゴミを処理する方法さえまだ出来ていないのに、今、生きている私達がよければ、これから生まれて来る生命に責任はないのだろうか……。

使ってしまった地球が破壊される核ミサイルを作り、抑止といって軍隊を増強し、その途方もない予算でどれだけ、明日にも死にそうな子ども達が救われるだろうか。

皆んな平等なんて言わないが、いわれのない犠牲で苦しむ人がいなくなるような世界になれないものか。人間はおろかな事もして来たが、英知も持っているはずだ。

故河井隼雄先生がある講演で「今は急激に発展した科学に、心が置きざりにされ

た時代だ……」と話されていた。

安全だと言い切った原発、これだけ高く作れば大丈夫だと作った防波堤、自然はそれを越えていった。

人間は自然に対して勝てるなどと思うのは改める時が決たのではないだろうか。共に生きて行く。

今の若者は草食系とか大人は批判めいて言っているが、経済、経済と言って働いて、集団で東南アジアに女を買いに行つて、父親のない子を作り出し、バブルをなつかしむ人も多いが身の丈に合わないブランド物を買ひあさり、本当の心の充足感を得られたのだろうか……。

本当に大切なものは見えないものだと思う。その見えないものを信じられるか、信じられないかで心の豊かに暮せるか暮せないかに分れるように思う。

私が関わって来た不登校児を持つ親御さん達、「この子は大丈夫、いつか自分で立っていける」と思えるかどうかで、それは子どもの力を信じ、親自身も自分を信じられるかで決まる。そう思えるようになると不思議とよい方向に動いていく。

今は答えがわからないと、わからないものを信じる事が出来ずにいる人が多い。テロを起こす人は確かによくない。そこまでしなくてはならなくなった背景にまで思いを寄せなくてはならないだろう。

誰れだって生まれて来た時から人を殺そうなんて思つてこの世に来た訳ではなく、幸せに暮らしたかったはずだ……。

3・11の地震で被害に合った方々、亡くなられた方の死を無駄にしないよう、今、大きな発想の転換が必要なのではないだろうか。

原爆を落された日本の役割のような気がしてならない。